

Il a écrit un long chapitre sur les tumeurs d'origine dentaire, s'efforçant de montrer que toutes tumeurs solides ou kystes étaient des *tumeurs mixtes* très comparables aux tumeurs mixtes des glandes salivaires, que ces tumeurs restaient pendant longtemps à l'état de tumeurs bénignes, mais qu'elles pouvaient à un moment donné, prendre l'allure de tumeurs malignes et la structure de sarcomes ou d'épithéliomas.

Il a réussi à jeter un peu de clarté sur cette question complexe de l'épithélioma adamantin, des odontomes et des kystes des mâchoires.

Le *Nouveau Traité de Chirurgie* de MM. Le Dentu et Delbet se présente sous la forme de fascicules séparés, où se groupent les affections ayant entre elles des connexions plus ou moins étroites.

Autour de leur autorité scientifique incontestable, les directeurs ont su grouper un choix de collaborateurs actifs.

Quatorze fascicules sont en vente: *Grands Processus morbides* (10 fr.); *Maladies de la peau* (3 fr.); *Maladies des muscles*, (4 fr.); *Hernies* (8 fr.); *Lésions traumatiques des articulations* (6 fr.); *Arthrites tuberculeuses* (5 fr.); *Corps thyroïdes et Goîtres* (8 fr.); *Maladies des os* (6 fr.); *Maladies de l'œil* (8 fr.); *Maladies des articulations* (6 fr.); *Maladies du crâne* (10 fr.); *Oto-Rhino-Laryngologie* (12 fr.); *Maladies des veines et des lymphatiques* (5 fr.); *Maladies des mâchoires* (5 fr.).

Formulaire des médicaments nouveaux pour 1909, par H. BOCCUILLON-LIMOUSIN, docteur en pharmacie de l'Université de Paris. Introduction par le Dr HUCHARD, membre de l'Académie de médecine. 1 vol. in-18 de 352 pages. Cartonné: 3 fr. Librairie J.-B. Baillière et fils, 19, rue Hautefeuille, à Paris).

Nous ne saurions mieux faire que de citer ce qu'en dit le Dr Huchard dans la préface.

Est-ce moi qui ai porté bonheur au *Formulaire des médicaments nouveaux*? Je ne le crois pas; c'est l'auteur très compétent, M. Bocquillon, qui est le principal artisan du succès, sans parler de l'éditeur, un perpétuel récidiviste pour la publication d'ouvrages utiles.

Je pense plutôt que c'est le livre qui m'a porté bonheur, puisqu'il m'a permis de vivre jusqu'à la 20^e édition. Alors, je lui demande encore dix années pour avoir le double agrément, de vivre d'abord, et de redire ensuite en 1917 pour la 30^e édition tout le